078	UTBM service communication	L'Est Républicain	dimanche 13 mars 2011
		24h - Aire urbaine	JPO - village international - portes ouvertes - étu- diants internationaux

## À l'international

L'UTBM compte 470 étudiants internationaux, issus d'une quinzaine de pays.

l'occasion de ses portes ouvertes samedi, l'UTBM a créé un « village international » pour mettre à l'honneur quelques-unes des 470 étudiants d'origine étrangère.

Ils viennent de Chine, Liban, Maroc, Argentine, Mexique, Colombie, Bolivie, Corée du Sud, Togo, Cameroun, Côte d'Ivoire ou Sénégal. Et sont accueillis à l'université de technologie dans le cadre d'un stage de six mois ou durant leur cursus scolaire.

« Une quinzaine de pays sont représentés », précise Aude Petit, chargée des affaires générales et culturelles.

« Lorsqu'ils arrivent, les étudiants internationaux qui en ont besoin suivent des cours intensifs de français pour pouvoir intégrer au plus vite les cours. Nous enseignons également une dizaine de langues différentes à l'UTBM et des enseignants natifs des différents pays peuvent les aider dans leurs formalités, leur intégration. »

Samedi, huit stands, agencés et décorés par les étudiants eux-mêmes ont permis de mieux connaître leurs coutumes, mais aussi leurs spécialités culinaires.

L'occasion de découvrir la finesse des masques de papier découpés réalisés par les étudiants chinois ou la délicate saveur des pâtisseries marocaines.

« J'ai des amis à Belfort », confie Nassima, en France depuis six mois. « Je suis venue suivre deux ans et demi d'études ici parce que l'UTBM a une



■ Petit air du Maroc sur le stand de Nassima.

Photo Christine DUMAS

très bonne réputation. Lorsque j'aurai mon diplôme, je retournerai au Maroc pour travailler dans le développement informatique. »

Parallèlement à l'accueil des étudiants étrangers, 382 Français ont pu aller suivre une partie de leur cursus hors de nos frontières.

Suisse, Canada, États-Unis, Chine, Nouvelle-Zélande, Corée du Sud... autant de destinations accessibles aux futurs ingénieurs.

« Le stage à l'étranger n'est pas une obligation, mais c'est un atout supplémentaire pour les étudiants », précise François Crimpet, qui se charge de la « mobilité internationale ».

« Nous mettons à leur disposition un fichier avec les contacts des entreprises où les étudiants sont déjà allés, pour faciliter leurs démarches. »

« Nous les aidons également à trouver des cours qui seront validés, à faire les démarches administratives... »

Isabelle PETITLAURENT